

# EL NOTICIERO

Oficinas, Cope de Vega, 9.

Fundador, José Villegas Murcia.

## Impresiones.

Las dos fracciones de los ortodoxos, están próximas á estallar.

Los terribles Migueles y Perico que forman la trinidad temeraria de los Gonzalistas, beben los vientos por catequizar al jefe de esta insula, por que parece que se inclina á la fracción sensata que dirige D. Onofre.

El terrible Miguel Gonzalez bulle y se agita, va y viene, entra y sale, sube y baja y no descansa ni un instante comunicándose con tirios y troyanos, desarrollando la mas refinada de las diplomacias (lease hipocresía) por conseguir el triunfo, y se le ve decididor y diharachero en todos los círculos.

A la caída de la tarde, cuando el sol va desapareciendo de nuestro horizonte y las brisas del mar vienen á refrescar nuestra ciudad, y á saturar la atmósfera de salutísimas sales marinas, nuestro héroe el terrible Miguel, coloca en los sitios estratégicos la victoria de su propiedad y todos los carruages de su hermano, y con mas veneno y mas sagacidad que una víbora, se arrastra hasta la calle de Cervantes y canta las endechas de la sirena, en el lenguaje que aprendió en la Universidad de la cueva de Nieves, y consigue el triunfo de pasearse despues de vencido con el jefe de esta insula, que sin duda no conoce el *paño*.

Los *corre-ee-dites* á las órdenes de Caserio, comunican la noticia á los cuatro vientos, hacen funcionar los teléfonos y vibrar el telegrafo para que llegue á D. José el eco de sus triunfos, y todo es contento entre las maltrechas filas de la trinidad.

Desde la preparación de los carruages, el arrastradero del terrible Miguel, las bandadas de pretendientes que se personan en el Malecón para saludar y

hacer genuflecciones al pasar por las laterales el carruaje que conduce el Sr. Muñiz, y el constante ir y venir de Miguel Gonzalez, todo es producto del estudio del volcánico Caserio en su constante afán de tirar la piedra por mano agena.

\*\*

Despues de esta algazara, se trasforma en sentimiento, en ira y se les observa místios y cariacontecidos cuando llegan las diez de la noche porque el Sr. Muñiz se sienta al lado de D. Onofre y de su numerosa corte y departen amigablemente.

Entonces se les ve montar en cólera y sufren lo indecible, inmensamente mas que disfrutan por la tarde.

\*\*

¡Cuánta desdicha vienen experimentando los gonzalistas y que contrariada se encuentra de vez en cuando la terrible trinidad!

Nosotros sentimos vivamente su inmenso pesar y hacemos votos por que se llegue á una reconciliación entre tirios y troyanos.

## Revista

En pleno verano y celebrando la bella florescencia de la naturaleza, se celebran las tradicionales veladas los jueves y domingos en el paseo del Principe; fiestas populares que apartan la imaginación, con los armoniosos acordes de la banda que dirige con aplauso de la opinión el Sr. Villegas ayudado por el Sr. Arias, y las niñas encantoras que amenizan aquellos favorecidos y pintorescos lugares, el recuerdo de las noches de invierno, frías y místias

Almeria ha celebrado la entrada en el solsticio de verano, en paz y tranquilidad han truscrrido sin que una nube empañara la diafanidad de las mismas

\*\*

Si así se hubiera celebrando en los campos de Cuba, que la guerra civil que desbasta y arruina, la dicha hubiera sido completa

Desgraciadamente prosigue la guerra, continuan los sacrificios, mendenan los cambates y se anuncia para próximos dias el embarque de cuarenta mil hombres á cubrir bajas, á llenar huecos, á ser otros tantos números de loteria de la muerte que tantas *suertes* ofrece á los pobres soldados peninsulares

\*\*

En cambio los que luchan a la sombra del Estado aprestanse á celebrar la ley de auxilios á las empresas de los ferro-carriles, á obtener contratos para la explotación de la riqueza, para la cobranza del impuesto para prorrogar á cambio de algunos millones el monopolio de sus intereses

\*\*

En la política confían los optimistas en apoyos, ligas y alianzas con el extranjero para futuros sucesos que se anuncian á ocupar la presidencia de la Confederación norteamericana Mr. Mac-kinley y de la visita de la escuadra francesa á Galicia y de una banda militar de la vecina República en Barcelona, se esperan francas declaraciones

¡Ojalá que sea para bien de España y para el logro de la paz tan necesaria á nuestra pobre y esquilmada nación!

\*\*

Hemos hablado sin siquiera pensarlo, de la nota simpática actual de la escuadra y de la banda de un regimiento de Ingenieros franceses, y ahora caemos en el pensamiento del presidente del Circulo Literario de traernos una banda de música que entra en los festejos de su programa de feria.

La marcialidad del ejercito del gran Carnót es ya conocida; la educación artística de los músicos de allende el Pirineo manifiesta; el valor, heroicidad y tarea civilizadora de los vendidos de Metz y los colonizadores de Tonkin, Madagascar y Africa, es harto celebrada y no necesita ditirambos

La simpática *Marsellesa* será saludada con entusiasmo, porque en sus notas hay algo de calor, de fuerza y de sangre que se necesita para vigorizar el decaído y anémico pueblo español

Las serenatas, conciertos y retretas serán interrumpidas por los aplausos.

No verán los franceses la ceremoniosa actitud oficial y diplomática de los gobiernos, si no la franca y efusiva del pueblo, la que no necesita máscara, la que es todo corazón y entusiasmo.

Nosotros por simpatía saludaremos á los músicos militares franceses y á sus entusiastas vitores contestaremos aplaudiendo el himno de Rongot de l' Isle y diciendo: ¡Viva Francia! ¡Viva la raza latina!

### Lo de los Ferro carriles

Tenian muy tomadas las distancias los grandes explotadores de la fortuna nacional. Se trataba de presentar el proyecto de auxilios en los momentos más angustiosos, y en vísperas de cerrarse las Cámaras. Así y en medio del barullo y confusión de última hora, é invocando altos intereses y conveniencias altas, los proyectos no se discuten, los legisladores no se enteran, la opinión se sorprende, y viene el montón de tupinares, vota como en barbecho, y queda el crimen cometido, la nación maniataada, y los grandes embusteros y agiotistas archísatisfechos de su *facil triunfo*. Este país, se diran Cánovas, Sagasta y C.<sup>a</sup>, es un verdadero jauja; aquí no hay más que borregos... pues latigazos y que se reviente los que no pueden ponerse la servilleta y comer—como nosotros—á dos carrillos.

Ya se consumó la primera parte del crimen, porque una vez leído el proyecto de auxilios, lo demás lo hará la tiranía de la influencia y la ineptitud del montón.

Confesamos nuestro aturdimiento, porque aun abrigábamos la esperanza de que los mangoneadores máximos no encontrarían un ministro dócil que tuviera la inmensa barra de firmar y leer un proyecto de cuya aprobación depende la honra y la ruina del país. El efecto producido por la lectura y el incompleto conocimiento que á estas horas se tiene en provincias de la obra escandalosa del Gobierno actual, ha sido colosal; el estallido de opinión formidable; tanto y tan intenso, que pensamos aplastará y hará trizas cuantas fuerzas é influencias se derrochen para calmarlo.

La asamblea celebrada en Madrid

en la que estaban representados todos los grandes y verdaderos intereses nacionales, ha adoptado tan decidida y energética actitud, que nos parece imposible haya representante del país que se atreva á unir su voz y su voto á la voz y voto del ministro ponente y del Gobierno que con tanta frescura prepara la completa ruina de la nación. Entendemos que debe conocerse la proposición votada por aclamación en la asamblea de las Cámaras, porque en ella se sintetiza el pensamiento de la nación y el decidido propósito de que cueste lo que cueste y suceda lo que quiera, no prosperen los ambiciosos deseos de los que juegan con el país como cosa despreciable y mezquina. Al proyecto de auxilios presentado por el Gobierno, opone el país su rotunda negativa. El primero lo suscriben el agio, el caciquismo y la escandalosa explotación; el segundo lo firman y sostienen todas las fuerzas vivas, todas las energías, todos los españoles menos la media docena de audaces que hoy tienen la sartén por el mango.

Lo falta de espacio nos impiden publicar la proposición á la Asamblea.

### Botonazos

*El Imparcial* habla de los signos del Zodiaco.

Dice que las personas que nacen en *Capricornio* son filósofas.

Y tanto.

Sin duda nacerian bajo ese signo Caserio y Perico Cano y un célebre electo senador que está en Madrid contemplando su acta grave.

En Acuario nacieron Pepe y Miguel Gonzalez.

Miguel no es muy amante al agua.

Pepe si, que la convierte en mercancía reproductiva.

En *Picis* nacieron Moreno Lopez y esa caterba gonzalista que ha salido á última hora.

Suponemos que habrá en la provincia muchos peces.

Porque este és un signo muy fecundo.

En *Tauro* nació Onofre.

En *Cancer*, Fernovi.

En *Virgo*, Garcia Benito.

Nos parece que *El Imparcial* tie-

ne ganas de *guateque*.

Pero nosotros, nó.

Y nos callamos.

Por lo que pueda tronar.

### El gremio de tejidos

Hemos dicho en uno de nuestros números anteriores, que el repartimiento de las cuotas no se ha hecho en justicia, y con la equidad que se debiera.

Nuestra queja no ha sido atendida por quien está obligado á atenderla.

En la junta de agravios no ha habido la formalidad debida y se formularon protestas contra el injusto reparto, que los señores síndicos no han tenido ha bien consignar en el acta de la sesión de donde se desprende una mala fé manifiesta, y motivo suficiente para que el señor Administrador anule el reparto como en justicia se merece.

Los pequeños industriales que son los que han resultado perjudicados con el abusivo reparto, se darán de baja en la contribución y cerrarán sus puertas para no continuar siendo víctima de los compiscuos del gremio que toman á los pequeños industriales como cabeza de turco, y cargando sobre ellos las cuotas que les imposibilite la competencia, y parece como que el Sr. Administrador les sigue en su desatentado proceder y en tan arbitrarias acometidas.

Esperamos que el Sr. Administrador de impuestss devuelva el acta del juicio de agravios, para que hagan un nuevo repartimiento más equitativo y más justo.

### Parodia de « La Justicia. »

Los enemigos del alma son tres:

Miguel Gonzalez, Caserio y Perico Cano.

Las virtudes teologales son estas:

Fe en Onofre, Esperanza en Pedro Manuel, y Caridad en Muñiz.

Las cardinales son estas:

Prudencia al hablar, justicia al cobrar, fortaleza al votar y templanza al banquetear.

**Vizcaino:** DENTISTA, Paseo del Principe, 1, al lado de Correos.—Almería.

# NOTICIAS.

## Tráfico criminal.

Se asegura que hace unos cuantos días se encuentran en esta varias celestinas de Orán, reclutando buen número de jóvenes del bello sexo para el tráfico criminal á que las destinan.

La miseria que envuelve á las clases trabajadoras favorecen á las celestinas en su tráfico y parece que ya tienen un buen contingente.

¿No podría el Sr. Muñiz dar las órdenes oportunas para evitar esa inmoralidad perniciosa y obligar á esas mugeres de mal vivir á que desalogen la población?

## Incapacidad.

Es muy estudiado por *Casario*, el procedimiento que ha de emplearse para incapacitar al Alcalde Sr. Amat.

Pasa las noches desenvolviendo libretos de su endiablada biblioteca, y no dá con el sic de la dificultad y se pasa el tiempo y se le consume la paciencia sin adelantar paso.

## En el paseo.

La corte de D. Onofre, en sus reuniones al aire libre en el Paseo del Príncipe, se aumenta de manera exuberante, desde que asiste el Sr. Muñiz á pasar las veladas á ella.

Se ven tipos nuevos y caras,....tan caras, hábitas de saborear las palabras seductoras de D. Onofre.

## Toros.

El Domingo próximo se llevará á cabo en nuestro circo taurino una corrida de novillos en la que tomará parte el valiente matador Antonio Haro (Malagueño) las reses son de la misma ganadería de la anterior.

## El Rey cadete.

En el próximo Septiembre cuando se abra lá matrícula de Todolo el Rey, irá á inscribirse como alumno oficial de dicho establecimiento.

Con tal motivo se celebrarán grandes festejos.

## Colega.

Hemos recibido en nuestra redacción el primer número de el periódico *La Defensa*, que ha empezado á publicarse en Totana, y cuyo móvil es combatir á su colega *El Imparcial*.

## Descontentos.

Los españoles residentes en París están muy disgustados por haber asistido varios ministros franceses al banquete que en la Cámara del Comercio de los N. Americanos de París, se ha efectuado y por los entusiastas brindis que á Faure y Cleveland se le han prodigado.

## Ayuntamiento.

Las sesiones del Ayuntamiento se verificarán los sábados á las ocho de la noche.

## Sr. Alcalde.

Debe desaparecer el inútil puente que existe en la Rambla Orberá y destinar su madera para las Hermitas de los pobres.

## A la Verdad.

¿Nos podría contestar favorablemente nuestro colega *La Verdad*, de Berja, que se han hecho de las propie-

dades comunales de dicha ciudad?

Siendo *La Verdad* un periódico que según su programa, viene á la publicidad á decir verdades, esperamos nos satisfaga por que tenemos entendido que aquel vilipendiado vecindario no tiene un palmo de tierra donde tomar el sol y toda la propiedad del pueblo la han acaparado cuatro señores que conviene sean desmascarados para que vuelvan esas propiedades á servir al comun de vecinos?

¿*La Verdad*, es verdad ó no es verdad?

Lo veremos.

## Al Sr. Alcalde.

Los bancos de hierro de los paseos públicos que aun el ilustre Ayuntamiento que preside, no ha pagado al industrial Sr. Sierra, están desapareciendo, poco a poco victimas de los zulus, rondadores nocturnos.

¿No habría un medio de evitar esos abusos que muy bien pudieran llamarse salvajadas?

## Salvajada.

Ha sido víctima de una, nuestro amigo D. Julio Fernandez en el vecino pueblo de Huelcal.

El juzgado entiende en el asunto.

El Sr. Fernandez que recibió innumerables y contundentes golpes se encuentra en grave y delicado estado.

## Lo sentimos.

Nuestro distinguido amigo D. Juan Hortas Marin que ahora se encuentra de jefe de la comandancia de la guardia civil en Palma de Mallorca ha experimentado una gran desgracia con la muerte de su hijo Juanito de 10 años de edad.

Tomamos parte en la pena que le embarga

## Retirada.

D. Juan M. Lopez teniente primero de Alcaldes, se ha retirado de los conservadores, al apercibirse del propósito de dejar cesante á su entrañable amigo el oficial primero del Ayuntamiento.

¿Que patriotismo y que consecuencia la del Sr. Lopez!

## Correos.

El comercio se queja por los perjuicios que les ocasiona la salida del correo para Madrid á las cuatro de la tarde, cuando la llegada á Vera es á la misma hora que antes que salía de aquí á las seis.

A las cuatro de la tarde en esta época no se han ultimado las operaciones en el Banco ni en las casas de giro, y muchos se ven privados de mandar los valores en el mismo día como corresponde en ésta época en que vivimos al minuto y al céntimo.

El Sr. Administrador que es un funcionario probo y equitativo y su mayor placer en el cumplimiento de su cargo, es complacer al público, conseguirá de la dirección el que vuelva á salir el correo general á las seis de la tarde y nosotros, el público y el comercio hoy perjudicado, le daremos los aplausos que merezca.

## El Gobernador.

Ha proeucido buena impresión en la opinión pública, la presencia del nue-

vo gobernador de la Provincia.

Si como dicen *la cara es el espejo del alma*, el Sr. Muñiz ha de ser un gobernador modelo, porque á la simple vista ha simpatizado con los almerienses.

Esto, unido á los buenos antecedentes que de él tenemos, hace que formemos juicio muy favorable del Sr. Muñiz.

Hacemos votos porque no se defrauden nuestras esperanzas.

## “La Perla Artística.”

Hemos recibido el núm. 36 (año segundo) de la elegante y acreditada revista quincenal de dibujos para bordar *La Perla Artística* que se publica en Valencia con éxito envidiable bajo la dirección de D. M. Rodriguez Llorca.

Acompaña á dicho número el pliego extraordinario (regalo á sus suscriptores) correspondiente al primer semestre, el cual es verdaderamente notable por la perfección y novedad de los dibujos que inserta.

Dadas las buenas condiciones que reúne la mencionada publicación, no dudamos en recomendarla á cuantas se dediquen á esta clase de labores.

Se suscribe en la Admción. Muro de Sta. Ana 19.—Valencia.

## De Herodes á Pilatos.

Primero con los gonzalistas, despues con las fuerzas que siguen á D. Onofre y ahora vuelv á los primeros.

Vaya una consecuencia que usa el de las tres ediciones.

Siempre procurando arrimarse al sol que mas caliente,

## Los cazadores.

Varios suscriptores á nuestro periódico y aficionados á caza, se han dirigido á nuestra redacción lamentándose con sobrada justicia, de que en la reforma de la Ley del Timbre del Estado llevada á cabo en el proyecto de presupuestos para al ejercicio de 1896-97 no se haya hecho extensiva la modificación á las licencias de caza, rebajando su precio actual que consideran excesivo.

Aducen en apoyo de su pretensión el argumento de que con esa rebaja reforzaría el tesoro público sus ingresos por este concepto, y muchos aficionados á la entretenida é higiénica diversión de la caza do se verian privados de ejercerla ante lo costoso de las licencias de que ineludiblemente tienen que proveerse.

Con la adopción de esta medida, se reprimirían además las innumerables violaciones de la ley que vienen cometidos por los que no se encuentran con recursos pecuniarios suficientes para costear el importe de dichas licencias.

Trasmitimos esta petición, que nos parece muy razonable, al Excmo. señor Ministro de Hacienda y no dudamos que resolverá este asunto, armonizando los deseos de los solicitantes con los intereses de Erario.

Imp. de Fernández Murcia.

